



SE REALIZARÁ LA MAÑANA DEL MARTES 17 EN LA UDEC CAMPUS CHILLÁN:

# Seminario sobre distritos de innovación busca proyectar el futuro de Ñuble

**Este encuentro marca el cierre del FIC-R Distrito de Innovación de Ñuble**, iniciativa financiada por el Gobierno Regional y ejecutada por la Universidad de Concepción Campus Chillán, y contará con exponentes de México y Colombia, así como dará cuenta de los hallazgos y pasos a seguir en la concreción de este transformador proyecto.

**FIC-R DISTRITO DE INNOVACIÓN DE ÑUBLE**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: FIC-R DISTRITO DE INNOVACIÓN DE ÑUBLE

**T**ras dos años de trabajo, que incluyeron mapeo y articulación del ecosistema, actividades de sensibilización y vinculación a nivel nacional e internacional, estudios de viabilidad y propuesta de modelo de negocios y gobernanza, el proyecto FIC-R Distrito de Innovación de Ñuble llega a su fin. Lo hace invitando a la comunidad al seminario "Distritos de Innovación: Monterrey y Medellín como historias transformadoras", que contará con las intervenciones de Ana Lorena González Morales, gerente de distritotec, distrito de innovación impulsado por el Tecnológico de Monterrey, en México, y al experto en innovación, Juan Pablo Ortega Ipuz, quien proviene de Medellín, Colombia, donde fue director ejecutivo del distrito de innovación de la ciudad, conocido como Ruta N. Ambos lugares son referentes latinoamericanos en la materia.



Como parte de las actividades del FIC-R Distrito de Innovación de Ñuble, en marzo pasado, una delegación de Ñuble realizó una visita técnica a Ruta N, en Medellín, para conocer la infraestructura, modelo de negocios y establecer vínculos.



Ana Lorena González Morales, gerente distritotec.



Juan Pablo Ortega Ipuz, ex director ejecutivo Ruta N.

Ambos exponentes compartirán sus experiencias y opiniones sobre la potencialidad transformadora que tienen los distritos de innovación, definidos como un espacio donde convergen empresas, universidades, instituciones públicas y la comunidad para fomentar la colaboración, la creatividad y el desarrollo económico sostenible. Los distritos son más que un lugar físico, son un ecosistema dinámico diseñado para atraer talento, promover la innovación y generar soluciones a los desafíos locales y globales.

En Ñuble, esta visión busca potenciar las capacidades regionales, crear nuevas oportunidades y posicionar a la región como un referente en innovación.

**1. ¿Qué factores únicos del contexto de sus territorios contribuyen al éxito de sus respectivos distritos y cómo podrían inspirar a una región como Ñuble?**

"Los resultados en distritotec se originan en un modelo de corresponsabilidad que conecta academia, ciudadanía, empresas y gobierno. Iniciativas como la regeneración de espacios públicos, proyectos de movilidad sostenible y la consolidación de un Consejo de Vecinos han fortalecido la calidad de vida en la zona y, con ello, las condiciones para la atracción y retención de talento

enfocado a la innovación. Para Ñuble, la experiencia de distritotec representa una oportunidad de inspiración para impulsar un distrito que, basado en su identidad regional, fomente la cohesión social, el desarrollo económico y la sostenibilidad", expresó Ana Lorena González, mientras que Juan Pablo Ortega aseguró: "La confianza construida a lo largo de décadas en Medellín ha generado un ecosistema propicio para la colaboración, permitiendo la formulación de objetivos ambiciosos que ninguno de los actores podría alcanzar por sí solo. Este factor es clave para consolidar el distrito de innovación como un polo de desarrollo y representa un modelo inspirador para la región de Ñuble".

**2. ¿Qué pueden esperar los asistentes de sus presentaciones?**

Ana Lorena González: "Los asistentes conocerán un modelo integral de regeneración urbana y comunitaria que combina innovación, sostenibilidad y participación social. La presentación destacará proyectos concretos como Callejero y estrategias de colaboración multisectorial que han revitalizado el entorno del Campus Monterrey del Tecnológico de Monterrey, mostrando cómo estas experiencias pueden inspirar a regiones como Ñuble a implementar soluciones locales transformadoras".  
 Juan Pablo Ortega: "En mi presentación,

analizaremos en detalle las 15 lecciones más importantes del caso de Medellín. Nuestro objetivo es no solo comprender los factores que contribuyeron al éxito de esta transformación, sino también identificar cómo podemos aplicar estos aprendizajes a la realidad de la región de Ñuble. Al final de la presentación, contarán con una hoja de ruta práctica para diseñar y ejecutar un plan de innovación ambicioso y sostenible".

**3. ¿Qué mensaje darían a la comunidad de Ñuble sobre la importancia de un distrito de innovación?**

"Un distrito de innovación es un espacio donde convergen creatividad, talento y colaboración para resolver desafíos locales y globales. Para Ñuble, representa la oportunidad de posicionarse como un distrito de innovación líder en sostenibilidad, innovación y cohesión social, en su región, potenciando su identidad y construyendo un futuro dinámico y sostenible para sus habitantes", enfatizó Ana Lorena González.

"Es innegable que la innovación es el principal impulsor del desarrollo. Al observar el éxito en otros países queda claro que la colaboración y el fomento de la innovación son claves para el progreso. El Distrito de Innovación es el espacio perfecto para que todos los actores trabajen juntos y construyan un futuro más próspero para Ñuble", agregó Juan Pablo Ortega.

La invitación queda extendida a la comunidad para profundizar sobre el impacto transformador de un distrito de innovación en el territorio.



En noviembre, un grupo de representantes de Ñuble viajó a México a conocer y compartir experiencias con distritotec, impulsado por el TEC de Monterrey.